

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Martes 5 Agosto 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.277

Correspondencia

Madrid 1.º Agosto.

Si estos fusionistas no agitaran mucho el saco de las nueces para aparentar que éstas están en relacion del ruido que ellos promueven con los casos raros de renovacion de Ayuntamientos ó de unos cuantos concejales, no tendrían de qué hablar. Por lo mismo que lo comprenden así, promueven grande escándalo cada vez que tienen noticia de alguna remocion, y la hacen correr como reguero de pólvora para que cunda la especie. Hoy ha tocado el turno á los Ayuntamientos de Jaen y Guadix, que parece han sido suspensos y sustituidos por otros, no sé quienes; pero dicen ellos que por quienes no tienen derecho á serlo, ni por la ley del sufragio, ni por la llamada ley Mellado. Yo, como no estoy en antecedentes, les dejo decir y espero conocer los hechos para juzgarlos, confiando en que alguno habrá que haya servido de fundamento á la medida.

Ha regresado el ministro de Estado de San Sebastian trayendo buenas noticias de la salud de la Real familia, lo cual sirve de contestacion al rumor que hoy ha circulado en Bolsa, de que por tener noticia en París de encontrarse enfermo el Rey, venían de aquella plaza muy bajos nuestros fondos. Además, por si fuese necesario hanme asegurado que esta tarde se ha recibido un despacho de allá confirmando las buenas noticias que dejo indicadas.

El conflicto se temía por la resistencia de los hortelanos á surtir el mercado de Valencia no ha surgido ó ha abortado merced á las atinadas gestiones del gobernador y el alcalde, que esta mañana recorrieron los alrededores llevando la tranquilidad á los ánimos de los abastecedores.

Se han dictado disposiciones para que los gobernadores de Tarragona y Badajoz acudan con eficaces medidas á corregir la situacion sanitaria de Tortosa y Lleida á fin de que el foco colérico en la primera no se propague y que en el segundo se inquiera con toda certeza el carácter de la afeccion que allí se padece.

Se niega en los centros oficiales que haya dato ninguno que compruebe la noticia que esta mañana da «El Liberal» de una nueva agresion contra la plaza de Melilla.

Las cesantías de Gobernacion ni son ochenta como dice la prensa fusionista, ni alcanzan con mucho á la cifra de las que hicieron los fusionistas para colocar á los suyos.

Continúa en tal estado la huelga de Málaga, queriendo volver los hombres al trabajo y aun algunas mujeres y oponiéndose á sus deseos las restantes. El Reverendo señor Obispo de la diócesis intervino con el levantado propósito de avenir á fabricantes y obreros, pero sus exhortaciones hasta ahora no han sido atendidas. Es de esperar que lo sean.

Los concejales suspensos de nuestro Ayuntamiento, vueltos á sus cargos por virtud del sobreseimiento provisional recaído en el proceso á que se vieron sujetos, han tomado posesion nuevamente esta ma-

ñana, sin que haya ocurrido el incidente ruidoso que con poco caritativa intencion anunciaba esta mañana un diario. Pero surgirá no tardando, porque hay en la corporacion un elemento avasallador que todo lo quiere hacer á su gusto, y los más, como es natural, se resisten á estar sometidos á su capricho.

En breve aparecerá en el periódico oficial el pliego relativo á la tension del cable que ha de unir la península con nuestras posesiones de Africa. En todo el presente mes de agosto se admitirán solicitudes, y el plazo que se fijará para tenderle sera el de cuatro meses.

El ministro de Estado á su regreso de San Sebastian ha estado hoy á visitar al presidente del Consejo.

Créese que no bastará una sola sesion á los señores de la Junta central del Censo para dilucidar y resolver las dudas que van á serles sometidas.

Está siendo muy comentado el escrito que anoche publica «El Resumen» burlándose del exagerado y prematuro entusiasmo popular por el inventor Peral, de quien dice que todavía no se sabe lo que ha inventado, ni más sino que quiere apoderarse de la opinion para imponerse.—Z

PARÍS 1.º DE AGOSTO

Telegrafian de Saint-Etienne con fecha del 31 de julio:

«Acaban de celebrarse los funerales de las victimas de la catástrofe. Han sido esplendidos é imponentes.

Mucho antes de la hora fijada estaban reunidas más de veinticinco mil personas en las inmediaciones de la mina, en el paseo Fauriel y en el camino que debía seguir el cortejo fúnebre para dirigirse á la Iglesia de Nuestra Señora, en donde debían celebrarse los funerales. Ha sido menester un riguroso servicio de orden para contener á la multitud. Desempeñaban este servicio un escuadron de dragones armados de lanza, gran número de secciones de infantería, gendarmes y policia. Mucho ha costado tener á raya al populacho. Se han colocado en fila en el paseo sesenta y cinco féretros. Desde el desastre de Jabin, de triste memoria, nunca se había presenciado un espectáculo tan doloroso como hoy. A cada instante llegaban mujeres desconsoladas y niños llorosos que buscaban con los ojos en los féretros el nombre de las personas á quienes la explosion de gas arrebató á su cariño y no bien veían el número que buscaban, pues por números se ha hecho distincion entre unos y otros cadáveres, producianse escenas verdaderamente tristes. Daba pena ver á los muchos niños que allí había, algunos de ellos de muy tierna edad.

A las diez menos cuarto han tocado las trompetas, y el comandante M. Maigret, en representacion del presidente de la república, y M. Ives Guyot, ministro de Obras públicas, se han colocado al frente del cortejo fúnebre. Tras ellos iban MM. Brossard, Brunon y Madignier, senadores, y Neyrand y Souhet, diputados del Parlamento.

Al cabo de algunos minutos se ha presentado el clero. Mas de cien sacerdotes con vestiduras de coro, todo el clero de la ciudad, presidido por el cardenal-arzobispo de Lion, monseñor Foulon, acompañado del Vicario general, han venido á presidir la ceremonia religiosa. Mas, antes de que la fúnebre comitiva se pusiese en marcha, M. Ives Guyot, ministro de Obras públicas, se ha adelantado en medio de los féretros y con voz conmovida ha pronunciado el discurso siguiente:

«Por segunda vez, ha dicho, hago presentes las simpatías que le merecen al gobierno las infelices victimas del trabajo y las familias que tan cruel prueba tienen que soportar.

Todos los días dedicamos nuestros esfuerzos á conjurar los peligros á que están espuestos los mineros y por desgracia distamos mucho todavía de estar provistos de las garantías de seguridad tan necesarias á nuestra laboriosa industria.

Poco ha se habían tomado nuevas disposiciones, y en el momento en que esperábamos haber conjurado el mal, esta catástrofe ha venido á demostrar la inutilidad de nuestros esfuerzos. Continuaremos, empero, trabajando para atenuar los estragos que causa el gas. La presencia en este sitio del comandante Maigret, en representacion del presidente de la república, y la mia demuestran la parte que los poderes públicos toman en vuestro dolor.»

El ministro ha manifestado en seguida que M. Constans ha presentado una peticion de crédito para socorrer á las personas perjudicadas por el desastre y aludiendo á la votacion del Senado de la suma necesaria para asegurar la aplicacion de la ley sobre delegados mineros, ha espresado la esperanza de que esta ley dará por resultado aumentar la vigilancia y por lo tanto la seguridad de los trabajadores.

M. Ives Guyot ha terminado manifestado de nuevo la profunda compasion que le inspira el dolor que experimentan las familias de las victimas.

El senador y presidente del Consejo general, M. Brossard, ha usado de la palabra después del ministro. En seguida se ha puesto en marcha la fúnebre comitiva. Ha abierto la marcha la Armonía de Saint-Etienne, música municipal. Inmediatamente después del clero iban los representantes del gobierno: el prefecto, el general de Bessol, jefe del cuerpo de ejército número 13; el general Gueyat, jefe de la 25.ª division; el coronel Robert, director de la fábrica de armas; los coroneles, tenientes coroneles y oficiales de los regimientos de la guarnicion números 16, 38 y 19 de línea y el regimiento de dragones número 19; los comandantes y capitanes de artillería; gran número de consejeros generales; casi todo el Ayuntamiento con el alcalde al frente; los directores é ingenieros de todas las Compañías de la cuenca carbonifera; los de los varios servicios de la prefectura y de la alcaldía; los profesores y los alumnos de la Escuela de minas, en su totalidad; M. Garriol, fiscal de la república; M. Vallet, sustituto; MM. Rageys y Baratte, jueces de

instruccion; M. Duplenis, presidente del Tribunal civil; MM. Gast y Rimand, vice-presidentes, y gran número de jueces.

La fúnebre comitiva ha dado un largo rodeo para ir á la iglesia de Nuestra Señora. En los árboles del paseo y de la plaza Villebœuf había encaramados muchísimos hombres y muchachos, tan apiñados en ellos, que parecían racimos humanos; los bulevares y terrados rebosaban de gente y en la calle la afluencia de personas era tal, que á duras penas podía andar el cortejo fúnebre. A las nueve éste ha principiado á entrar en la iglesia, la cual estaba completamente enlutada.

Los 75 féretros estaban colocados en cuatro filas. Su vista producía una impresion sumamente dolorosa. Terminados los funerales, Monseñor Foulon ha subido al púlpito. Corrían lágrimas en todos los ojos. El eminente prelado ha pronunciado un discurso en extremo conmovedor.

A mediodía la fúnebre comitiva se ha puesto en marcha para el cementerio.»

CARTA DE MANRESA

2 Agosto de 1890.

Continúa la huelga del mismo modo que le indicaba en mi última, en la que le manifestaba que solo reanudaron los trabajos en cuatro fábricas. Los fabricantes no asociados han hecho causa común con los asociados y ni unos ni otros quieren ceder ni un ápice de la conducta que se propusieron.

Anteayer á las diez de la noche hubo una reunion en el casino Union Manresana (a) Pincell, de varios representantes de las Tres Clases de Vapor, del Centro Local de las Tres Clases Obreras, y de los gremios de esta ciudad á fin de buscar un medio para llegar á una solucion honrosa entre obreros y patronos; hubo varias proposiciones que fueron largamente discutidas sin que se pudiera llegar á una solucion concreta, y últimamente, según se me ha asegurado, hubo quien hizo la proposicion de que en vista del estado á que habían llegado las cosas y el desaliento que cundía entre los obreros lo mejor era rendirse á discrecion y acabar de una vez este enojoso asunto. Esta proposicion fué tomada en consideracion hasta llegar á votarse nominalmente, pero por último no se quedó en nada concreto.

Al salir de la reunion se notó ya la diversidad de pareceres entre los individuos de las Tres Clases de Vapor y del Centro Local de las Clases Obreras, pues mientras éstos eran de parecer de continuar la huelga á todo trance, los otros creían que lo mejor era que los operarios reanudaran sus trabajos incondicionalmente, iniciándose ya entre estas dos sociedades que habían venido unidas hasta aquel momento la rivalidad entre ellas, rivalidad que ayer tomó mas incremento, puesto que ya llegaban á las recriminaciones.

A las diez de la noche y en el Centro Local de las Clases Obreras, hubo Junta, en la que presidió el obrero Cuñé, poniéndose á discusion «Qué conducta ha de se-

guir el Centro Local en las actuales circunstancias». Después de breve debate, el obrero Jinstá propuso que habiéndose presentado en la Junta de las Tres Clases de Vapor, pidiendo el apoyo moral y material del Centro, éste procuró dárselo en la medida que estuvo á su alcance, como pudo verse á los pocos días de declararse la huelga. Considerando que su misión ha concluido, el Centro expone que se desligue de todos los compromisos contraídos con respecto á la Federación de las Tres Clases de Vapor, pero que siempre estará al lado de los trabajadores de las Tres Clases, de Manresa.

Dicha proposición quedó aprobada por unanimidad y procedióse al nombramiento de una comisión para entregar á la Junta de las Tres Clases de Vapor por dicho acuerdo.

Al terminar la sesión llegó el Sr. Bruguera, á quien se le expusieron las quejas que tenían contra sus compañeros, no pudiendo éste contestarles de momento puesto que desconocía el asunto.

Hoy á las cuatro, en el Ateneo Obrero se celebrará reunión, de la que dará cuenta mañana.

Dícese por aquí que el lunes se abrirán las fábricas para los operarios que quieran ir á trabajar, menos los despedidos; hay quien asegura que no, pero hasta el momento nada hay de concreto, pues al preguntar á los patronos sobre este asunto guardan la mas estricta reserva.

De las noticias que he podido recoger como ciertas puedo manifestarles que trabajan en Sallent, Navarres y algunas de la localidad; me han dicho, sin que lo pueda asegurar, que en San Vicente, Monistrol, Castellvell y Castellgalí, habían suspendido otra vez los trabajos; procuraré saberlo de cierto.

En esta tranquilidad completa. La noticia de mas interés que puedo darle es que ayer dimitió el Secretario del Ayuntamiento Sr. Masdevall, encargándose de momento el Sr. Alonso de dicho cargo y se dice si será nombrado interinamente D. Benito Puig y Mas, que ya lo había desempeñado en anteriores corporaciones.—Fernandez

BUENOS-AIRES

Londres 31.—Aun á riesgo de incurrir en repeticiones, transmito las mas importantes noticias telegrafiadas desde la capital de la República Argentina, porque la forma en que son transmitidas constituye tambien un medio para aquilatar su exactitud.

De un despacho fechado el 30, á las doce de la mañana, en Buenos-Aires, y publicado por «The Times», extracto las indicaciones siguientes:

Todas las casas del interior y de los arrabales de la población han estado convertidas en ciudadelas durante la noche última.

La gente que habita en los suburbios organizó una policía especial, con hombres bien armados, para mantener los merodeadores á raya.

Desde que anocheció no quedó un alma en las calles de la ciudad y en todos los barrios reinaba un silencio sepulcral.

Varios jefes de la Union Cívica me han asegurado que encontraron en los almacenes del gobierno completamente vacías las cajas de munición, en vez de estar llenas como constaba en los libros de almacen.

Esa decepción y el error cometido al no cortar las líneas férreas y no retener prisionero al ministro de la Guerra, como pudieron haberlo hecho los insurrectos en los comienzos de la lucha, han sido las principales causas del fracaso de la revolución.

Todos los Bancos y la mayoría de las tiendas y casas, permanecen cerrados.

La exasperación de los revolucionarios y su irritación contra el doctor Juárez Celman son indescriptibles.

Si éste no resigna, se teme que se atente contra su existencia.

Se ignora donde ha ido la escuadra á buscar refugio, tal vez porque cubre el río una densa niebla.

Las cotizaciones de la Bolsa han quedado suspendidas hasta el sábado de la semana corriente; el edificio está cerrado. En las casas de cambio se cotiza el oro á 480.

Por poco que sea el patriotismo del doctor Juárez Celman, se cree que acabará por renunciar la presidencia de la república, pero los satélites que tiene en el palacio de Gobierno y que durante los últimos días estaban sobrecogidos de terror, han adoptado un tono provocativo y altanero y afirman que el jefe supremo del Estado no debe dimitir en manera alguna.

Teniendo en cuenta los precedentes, esas declaraciones no permiten acariciar la

esperanza de que el doctor Juárez Celman realice ahora un acto verdaderamente justo y patriótico, renunciando la presidencia de la república.

Es verdaderamente lamentable haber de telegrafiar que el doctor Juárez Celman no manifiesta propósito de retirarse del cargo.

Esta tarde ha declarado, sonriente y complacido en el palacio de Gobierno, que lo ocurrido ha sido un simple motin militar y que hará ver al pueblo cuán lejos está de pensar en presentar la renuncia.

Describió detenidamente como huyó del peligro y alquiló un coche, y cómo se salvaron él y el ministro de la Guerra, á cuya casa se dirigió primero, afirmando que los revolucionarios hubieran podido apoderarse de ellos fácilmente.

Se dice que la escuadra se ha rendido y que se ha aplazado por un mes el pago de todos los vencimientos.

Constantemente pasan féretros y ambulancias por las calles. Por éstas circula considerable muchedumbre silenciosa y contristada.

El ministro de la Guerra ha publicado una hoja extraordinaria con un decreto en que se concede perdón á los jefes y afiliados todos de la «Union Cívica», y se consigna entre otras cosas que están dispuestos doscientos mil guardias nacionales á defender la patria, y que el presidente Juárez Celman está unido á ellos por la sangre derramada en el campo de lucha.

La hoja es tema de comentarios sarcásticos y pisoteada en señal de indignación y desprecio.

En conclusion, he de decir que la perspectiva para esta república es sombría y terrible, á menos que no sean meras baladronadas las frases del Dr. Juárez Celman.

Se han reunido en el palacio del Gobierno los ministros, el presidente del Congreso, Sr. Mansilla, y doce generales afectos á Juárez. Este ha presidido la reunion.

Trátase de buscar solución al difícil caso creado por las circunstancias.

Habiéndose sublevado siete barcos de la escuadra y siete regimientos, no es posible sustituir el personal de jefes y oficiales.

Si continúan al mando de estas fuerzas los oficiales sublevados, la autoridad moral de Juárez no existirá.

Hácese gestiones para que ceda Juárez y dimita.

Buenos-Ayres 30.—Un corresponsal del «Herald», de Nueva York, ha conferenciado con Juárez. Este le ha dicho:

—Tengo obligación de resistir, porque se ha sublevado Buenos-Ayres, pero los demás Estados confederados quieren mi gobierno.

Telégramas

Paris 2.—Londres.—Comunican al «Times» desde Buenos Aires que la situación no ha mejorado, y con este motivo el referido periódico prevé una crisis económica que obligará á los amigos del señor Juárez Celman á exigirle su dimisión.

Un corresponsal enviado á Terranova por varios periódicos importantes de provincias de Inglaterra y especialmente por el «Manchester Gardien», ha enviado un telegrama diciendo que después de las mas minuciosas investigaciones ha reconocido la falsedad de los telegramas de sensación dirigidos á los periódicos de Londres durante los meses de mayo y junio últimos, en los que se daba cuenta de algunos actos tiránicos ejercidos por buques franceses, debiendo por lo tanto declarar que los referidos telegramas fueron fabricados en Londres, añadiendo que la cuestión relativa á la isla de Terranova fué presentada al público inglés bajo un aspecto groseramente falso.

Paris 2.—Buenos Aires 1.º de agosto.—Las negociaciones entabladas por el gobierno con algunos banqueros de Inglaterra con objeto de contratar un empréstito están proximas á dar un feliz resultado.

Paris, 2.—Nueva York.—Las noticias recibidas de La Libertad confirman la derrota del general salvadoreño Rivas y añaden que éste huyó el jueves de la capital de la república de San Salvador; pero que perseguido y cogido el viernes, fué fusilado y luego espuesto su cadáver en la plaza de armas. Según parece, varias personas notables se hallaban comprometidas en la intentona del general Rivas, habiendo abierto una información acerca de este particular. El sitio de la ciudad de San Salvador duró 48 horas, la ciudad quedó muy maltratada y murieron unas cien personas en las calles, habiéndose restablecido la tranquilidad.

Paris, 2.—M. Carnot ha firmado esta

mañana un decreto indultando total ó parcialmente de su condena á los huelguistas procesados.

Gacetilla

Muchas son las quejas que hemos recibido contra un grupo de mozalvetes que todas las tardes van á bañarse en aguas de Calafiguera y se permiten la licencia de molestar á las personas que lo efectúan en las casetas allí establecidas, habiendo llegado la osadía de esos *graciosos*, al extremo de penetrar por bajo agua en alguna de dichas casetas, en ocasion en que la ocupaban varias señoritas.

El hecho es tan escandaloso y desdice tanto de la cultura de un pueblo civilizado, que esperamos evitarán su repetición las autoridades y agentes de policía, castigando severamente á los infractores del bando municipal sobre baños, el cual hasta ahora ha sido desgraciadamente letra muerta.

En el día de hoy se ha hecho entrega por el Comandante de Marina de esta provincia, del Diploma que la Sociedad española de Salvamento de Náufragos ha remitido al Maestro albañil Juan Esbert, vecino de Villa-Cárlos, y además la cantidad de veinte pesetas, por la espontaneidad y premura con que acudió á salvar al niño Ramon Febrer que en Junio último cayó al mar en aguas de Cala-Figuera.

Nuestro amigo el primer Teniente de Ingenieros D. Carlos Femenias Pons, ha sido destinado al 4.º Regimiento Zapadores Minadores.

Por el correo de hoy se ha recibido, aprobado por la Superioridad, el reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería que ha de regir en esta ciudad durante el actual año económico.

Mañana á las diez, el Excmo. Sr. General Gobernador militar pasará revista á los Cuarteles de la Esplanada de esta ciudad.

Entre los discípulos del nuevo Obispo de esta Diócesis, se ha iniciado una suscripción para regalarle un magnífico anillo pastoral.

En el vapor-correo de hoy, han llegado los Capitanes habilitados del 8.º Batallón de Artillería y Regimiento Infantería de Baza, conduciendo caudales para sus respectivos Cuerpos debiendo regresar mañana á Palma.

En la Administración Subalterna de Hacienda de este Partido se han recibido 7.539 cédulas personales de todas clases, pertenecientes al actual año económico.

Se ha suprimido el giro-mútuo de Orellano la Vieja, en la provincia de Badajoz.

El Músico Mayor del Regimiento de Baza D. Guillermo Rodrigo Lete, ha sido destinado al Batallón Cazadores de las Navas.

La Comisión del Ayuntamiento encargada de dirigir los festejos públicos que han de celebrarse en esta ciudad, por la Virgen de Gracia, ha convocado para mañana á las nueve de la noche en las Casas Consistoriales, á algunos vecinos de los cinco primeros barrios de esta ciudad.

Han llegado á Palma algunos franceses tratantes en vino, al objeto de contratar compras de dicho caldo.

En el vapor correo de ayer salieron ciento veinte y siete individuos de tropa, que marchan á sus casas en uso de licencia por dos meses.

Además de los festejos con que según decíamos ayer se proyecta celebrar en Alayor la fiesta de su patrono San Lorenzo sabemos que en el casino «Tertulia Demo-

crática» habrá iluminación, fuegos artificiales, música y baile.

La carga de que ha sido portador de Palma el vapor-correo «Menorca» es la siguiente:

7539 cédulas personales para la Administración Subalterna; 3 fardos pieles curtidas; 7 paquetes tejido algodón; 6 fardos suela; 210 sacos yeso en polvo; 70 id. cemento, 70 cajas ladrillos; 16 bultos pastas para sopa; 2 barriles espíritu; 16 id. vino; 4 cuartines anisado; 1 saco cebollas; á granel obra de barro y de palmas; 4 sacos cacahuetes; 24 cajas jabon duro; 6 tinajas id. blando; 3 cuartines mistela; 20 cajas petróleo; 2 cestos limones; 39 bultos sillas; 1 barril aceite; 1 caja hielo; 1 barril aguardiente; 10 cajas anteojos; 2 fardos cuerda pita.

Existiendo 29 plazas vacantes de primeros tenientes en los distintos batallones de plaza del cuerpo de artillería, el señor ministro de la Guerra ha dispuesto que de no presentarse voluntarios á dichas plazas se proveerán en igual número de los últimamente salidos de la Academia y por orden inverso al en que fueron promovidos á primeros tenientes.

El Sr. Azcárraga abriga el propósito de que en lo sucesivo todas las promociones que del referido cuerpo salgan de la Academia, vayan en primer término á prestar servicio á los batallones y no á los regimientos montados como hasta la fecha venía sucediendo.

El Obispo, Prelado de la Diócesis de Mallorca se propone celebrar, órdenes generales mayores y menores en las próximas tómporas de San Mateo. Los que, reuniendo las condiciones que se requieren en el Edicto publicado en el «Boletín eclesiástico» correspondiente al 28 de febrero de 1887, aspiren á ser ordenados, deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de cámara hasta el día 30 del presente mes.

Los exámenes tendrán lugar el día 3 de Setiembre; y los ejercicios espirituales darán principio el 11.

El día 10 de Julio último el oro del cuño español en la Habana se cotizaba á última hora de 242 á 242 1/2 por ciento premio.

En el sorteo verificado esta mañana en las Casas Consistoriales para designar los vocales que en union del Ayuntamiento han de componer la Junta municipal durante el año económico de 1890-91, han resultado elegidos los señores siguientes:

Seccion 1.ª—D. Salvador Noguera Guillot, D. Manuel Beltran Pujol y D. Miguel Carreras Pons.

Seccion 2.ª—D. José Olives Bagur y don José Orfila Carreras.

Seccion 3.ª—D. Jaime Sintes Elias.

Seccion 4.ª—D. Miguel Caimaris Mesquida.

Seccion 5.ª—D. Agustin Manent Quevedo y D. Pedro Sitjes Saura.

Seccion 6.ª—D. Cristóbal Corantí Medina y D. Sebastian Vinent de Mesa.

Seccion 7.ª—D. Francisco Camps Aragonés y D. Juan Taltavull Aragonés.

Seccion 8.ª—D. Luis Coda Caro.

Seccion 9.ª—D. Pedro Vidal Seguí (Llu-mesanas) y D. Bernardo Olives Coll (Alqueria Cremada).

Seccion 10.—D. Gabriel Pons Mercadal (Binicalaf) y D. Juan Pons Pons (Curnia Nou).

Seccion 11.—Don Pedro Sintes Sintes (Torret) y D. Juan Pons Goñalons (Ollestá).

Hemos recibido el cuaderno correspondiente al actual mes de Agosto de la revista agrícola «Resúmen de Agricultura», cuyo sumario es como sigue:

La exposicion de uvas en el Trocadero.

—Trabajos y siembras en el campo de púes del trigo.—Medios para substituir los olivares en el Ampurdán, caso que la plaga que los devora acabe con ellos.—El proceso de los híbridos de Bouschet.—La maquinaria agrícola en la Exposición de París.—Cuadro de análisis de mostos y vinos de cepas americanas.—El bouquet de las bebidas fermentadas.—Los clorosis y el sulfato de hierro.—Bibliografía.—Problemas agrícolas.—Crónica agrícola.—Revista Comercial.

Los precios de las carnes en Barcelona el día primero del actual según la expresada Revista, eran:

Los carneros de 12 á 14 carniceras, á 7 reales vellón.

Las ovejas, á 6'50 reales vellón.

Los corderos, á 7'25 id.

Las terneas de 70 carniceras, á 7'00 reales vellón.

Las id. de 70 á 110 id., á 6'30 id.

Las id. de 110 á 130 id., á 6'00 id.

Las vacas de 150 carniceras, á 6'00 id.

Los bueyes, á 6'00 id.

Todo sin derecho de consumo.

En el Sorteo Nacional celebrado en Madrid el día 30 de julio último han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 10.586, 18.540, 19.785 y 21.039 despachados en la Administración núm. 1 (Estanco de la Arravaleta); y con iguales premios los billetes números 7.744, 13.773, 13.774, 13.777, 18.077, 21.254, 21.749, 23.901 y 23.906, despachados en la Administración núm. 2 del Sr. Hernandez.

El Boletín Oficial de la Provincia en su núm. 3667 publica la lista definitiva de los Jurados que han correspondido á cada uno de los Partidos judiciales del Territorio, formadas por la Sala de esta Audiencia.

Extracto de la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la anterior.

En vista de lo informado por la respectiva comision en una instancia presentada por varios aguadores, se acordó autorizar al público para que se provea en los caños de la Alameda, no pudiendo hacerlo cada persona en cantidad mayor de un barril.

Se autorizó también la provision para los buques, de las demás fuentes públicas de los andenes del puerto.

Se practicó el sorteo de vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal durante el año económico de 1890 á 1891.

Se acordó quedar enterado de una Real orden por la que accediendo á lo solicitado por este Ayuntamiento, se revoca una resolución del Sr. Delegado de Hacienda de esta Provincia y se resuelve que corresponden á los tribunales ordinarios entender en la reclamacion de D. Doroteo Manteola, sobre devolucion de un donativo ó depósito hecho á favor de los fondos municipales al hacer postura en el arriendo del impuesto de consumos.

Se acordó pase á informe de la comision de Policía Urbana una instancia de D. Santiago Maspoeh Meliá, en la que solicita autorizacion para reedificar un molino desmantelado que posee en la plaza de la Esplanada, siempre que se le abone la expropiacion é indemnizacion de perjuicios.

Se acordó pase á informe de la misma comision una instancia de varios vecinos en la que solicitan se autorice el paso de carros por la Cuesta larga.

En vista de una propuesta hecha por la Junta local de instruccion pública, se acordó nombrar ayudante de la escuela pública de niños de San Luis al alumno aventajado José Baüer Orfila.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos.

Se acordó anunciar en las carnicerías por medio de rótulos la carne procedente de la Isla de Menorca y la fuera de ella.

Se acordó que el producto del baile público de Llumenasas se invierta en la reparacion del camino de la Alqueria Cremada.

Y se levantó la sesión.

Los pasajeros llegados esta madrugada á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Juan Salom; Pedro Reyner; Francisco Font; Silvestre Roman; Esperanza Roman; Mateo Bauzá; Maria Bonet; Francisco Bonet; Maria Balaguer; Nicolás Gelabert; Mateo Morante; Francisco Masaller; Miguel Perez; Maria Conrado; Maria Riu; Cristóbal Riudavets.—Total 16

Noticias Financieras

BARCELONA 3 AGOSTO

La semana que ha trascurrido ha sido de prueba para los cambios de nuestra Renta, pues todas las noticias y sucesos debieran haber contribuido á una fuerte depreciacion.

Al comenzar estalló la insurreccion de Buenos-Aires que nos afectó algo, aunque no directamente, por el mercado de Londres, pues sabida es la importancia comercial de ambas plazas y al tomar un rumbo una Bolsa por cualquier causa suelen sufrir todos los valores. Llegó la liquidacion de fin de mes que, en nuestra revista anterior auguramos se haría en alza en vista de las fuertes compras que se habian efectuado y que los interesados no ocultaban que las harían efectivas, pero fué bien pronto cubierta la partida y aun quedó papel sobrante que hizo pagar intereses por el dinero, cosa que sorprendió á la generalidad, deteniendo esto la marcha del cambio ya que no haciéndole bajar.

Ultimamente ha circulado en la Bolsa de París, tal vez haciéndose eco de algun periódico alemán, que el rey de España se encontraba enfermo de cuidado, produciendo esta noticia en todos una fuerte depreciacion en los cambios de la Deuda española. Al comprobarse que la alarma no tenía fundamento, afortunadamente, ha vuelto á ganar el terreno perdido, mostrándose nuestra plaza mucho más animada que las demás, pues mantenía en relacion á ellas un sobre cambio importante, quedando los cambios, al cerrar la semana teniendo en cuenta el repór del pasado mes, aproximadamente igual que la semana anterior.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Reina Maria Cristina» llegó á Santander el día primero procedente de la Habana.

El «Santo Domingo» salió de la Coruña el día primero para Santander.

El «Isla de Panay» salió de Suez el día primero para Aden.

El «Habana» salió de La Guaira el día primero para Santiago de Cuba.

El «Cataluña» salió de Cádiz el día primero para Santa Cruz de Tenerife.

Sociedad General de Transportes Marítimos.—El vapor «Poitou» llegó el 25 de julio á Rio Janeiro procedente de Marsella.

El «Bearn» salió el 26 de Rio Janeiro con destino á Marsella.

El «Bourgogne» salió el 27 de Lisboa para Santos.

El «La France» llegó á Marsella el primero del actual con 1.176 pasajeros procedente del Plata.

Sociedad italiana La Veloce.—El vapor «Napoli» llegó el 27 de julio á Montevideo procedente de Génova y escalas.

El «Europa» llegó á Las Palmas el 30 procedente del Plata, y continuó su viaje para Génova y escalas.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 3.—1 ternero, 130 kilos, Santa Eularia de dalt; 1 ternero, 135. Limpia (Alayor); 1 vaca, 193. Estancia Binilleuty de dalt; 1 cordero, 13. Se Cudia.

Día 4.—1 vaca, 151 kilos, Santa Eularia de dalt; 1 vaca, 181, Turrauba nou; 1 vaca, 137, Cogalló de Onofre; 1 vaca, 180, Turrauba gran; 1 ternera, 74, Turrauba nou; 3 corderos, 23, Turelló Gabriel Pons.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 4.—3'15 t.

Se ha constituido el Consejo Superior de Marina bajo la presidencia del ministro del ramo, Sr. Beranger, conviniendo en que es de todo punto necesario implantar grandes reformas en la Armada.

El ministro de Marina ha sostenido su pensamiento apoyándose en que precisa una ley que ordene la construccion de una escuadra, como manifestó en su discurso pronunciado en la Alta Cámara.

En la circular dirigida á los Departamentos añade que el principal problema está en los arsenales, imprimiendo gran actividad que se hace precisa en las construcciones; arreglo en el personal y reorganizacion de los Cuerpos Subalternos.

Estos pensamientos expuestos por el Sr. Beranger han merecido el general asentimiento de los individuos del Consejo Superior de Marina.

Madrid 4.—10 n.

El Consejo de Ministros se ha ocupado estensamente de la salud pública.

Se ha acordado que el crucero «Colon» marche á Tánger.

Se ha nombrado ministro español en Roma al Conde de Benomar: ministro español en Berlín al Sr. Banelos, y con igual cargo en Constantinopla al Sr. Buata.

El Sr. Dabán ha sido nombrado Capitán General de Valencia.

Madrid 5.—1 madrug.

En la Meca han muerto del cólera en un sólo día quinientas personas.

El crucero «Colon» llevará al Rabat de Tánger pliegos importantes del Gobierno español.

El cólera sigue en Argos.

Madrid 5.—1'15 madrug.

Ha fallecido D. Salvador Albacete, gobernador del Banco de España. Para sustituirle indícase á los señores Camacho y P. Llorente.

En Granada no ha ocurrido ningún nuevo caso de enfermedad sospechosa.

Madrid 5.—8'15 m.

Londres.—El Emperador Guillermo II de Alemania ha llegado á esta capital: ha revistado á la Guardia de

honor inglesa, y á visitado al duque de Edimburgo. A su regreso se ha celebrado un gran banquete en el palacio de Osborne, al que han asistido todas las personas de la familia Real.

Madrid 5.—9'15 m.

La «Gaceta» publica que en Castellon de Rugat han ocurrido una invasion y una defuncion; en Cuatretonda tres invasiones y dos defunciones; en Luchente cuatro invasiones y una defuncion; en Terrateig dos defunciones; en Mosaliver una invasion y una defuncion; en Villanueva de Castellon una invasion; en Algemesi cinco invasiones y dos defunciones; en Fortalemy una invasion; en Riola tres invasiones; en Millares dos invasiones y una defuncion; en Carlet una invasion y una defuncion; en Crespins tres invasiones; en Canals veinte y cinco; en Cerdá una invasion y una defuncion; en Lagranja cuatro invasiones; en Llanera dos y una defuncion; en Llosa de Ranés tres invasiones y una defuncion; en Rotgla seis invasiones y una defuncion, y en Utiel una invasion y una defuncion.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

París 2.—Renta Francesa, 93'20.—Española, 75'06.—Id. Italiana, 94'05.—Id. Turca, 18'12.—Id. Húngara, 89'18.—Rusa, 80, 00'00.—Allumettes, 000'00.—Norte España, 352'50.—Panamá, 44'00.—Banca Otomana, 579'37.—Obligaciones de Egipto, 486'00.—Rio-Tinto, 565'62.—Debeers, 432'50.—Alpines, 215'00.—Foncier, 1.242'00.—Alicantes, 000'00.—Tarsis, 000'00.—Suez, 0.000'00.

Mercado sin mucho negocio, pero con gran firmeza en los cambios.

Reportes algo mas baratos que los meses anteriores, particularmente en el exterior.

Londres 1.—El Banco de Inglaterra elevó ayer el descuento, de 4, á 5 por 100. Esperándose próximamente importantes sumas en oro, procedentes de Nueva-York y de Australia, esta medida no parece justificada. Se explica, sin embargo, por la firme decision del Banco de que aumente su encaje. Las demandas de oro para América del Sur, al parecer, deben continuar.

Han ingresado en el mentado Banco, 58.000 libras esterlinas y sido retiradas, 15.000.

En Bolsa, produjo un movimiento general de baja el aumento del descuento del Banco.

Rio-Tinto, queda á 22 3/16 en baja 1/2. Plata en barras, 50 9/16.

El balance semanal del Banco de Inglaterra, presenta un aumento de 76.149 libras en el encaje y de 313.000 en la circulacion.

El Tesoro ha retirado de su cuenta corriente, 368.130 libras y las cuentas de particulares han aumentado en 33.173 libras. La cartera solo ha crecido en 3.356 libras.

La proporcion entre reservas y compromisos, que en la semana anterior era de 38 15/16 por 100 ha bajado á 38 9/16.

Nueva-York 1.—Cambio sobre Londres, doll. 4'85; sobre París fr. 5'18 3/4.

Montevideo 31.—Cambio del oro. Hoy 21 por 100; ayer 17 por 100.

Valparaiso 31.—Cambio 23 1/4 d.

Buenos-Aires 1.—Cambio del oro 480 por 100.

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 5 por 100.

CÁMBIO DEL ORO EN BARCELONA

Onzas.	48 por 1.000
Centenes Isabelinos.	72 por id.
Id. Alfonso.	34 por id.
Monedas de 20 pesetas.	43 por id.
Pequeño.	00 por id.

COTIZACIONES

Barcelona 4-4'20 t.	
4 por ciento Interior.	76'97
4 por ciento Exterior	79'17
4 por ciento Amortizable	89'75
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'00
Banco Hispano-Colonial	62'40
Ferrocarril de Barna. á Francia.	53'80
Id. del Norte de España.	78'30
Id. de Orense	19'80
Id. de Almansa.	125'50
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	83'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'12
Obligaciones C.ª Trasatlántica	88'75
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	00 rs. vn. paga alcista.
Madrid 4	
4 p. Interior.	76'80
4 p. amortizable	00'00
Bilts. Hipos. de Cuba.	107'90

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Ntra. Sra. de las Nieves y S. Emigdio ob.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de Belen en S. Francisco.

Santo de mañana

La Transfiguracion del Señor, Stos. Justo
y Pastor hermanos mártires.

Movimiento del Puerto

Entrados el 4

De Barcelona goleta «San Jaime» pa-
tron Francisco Leon con 6 trips. trigo y
efectos.

Idem el 5

De Palma vapor «Menorca» Cap. don
Francisco Cardona con 17 trips. 16 pasa-
geros efectos y la correspondencia.

Despachados el 5

Para Mazagan pailebot «Tercera Dolo-
res» patron Bartolome Terradas con 8
trips. y lastre.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 2 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de bi-
lletes del sorteo que se ha de celebrar
en Madrid el día 9 de Agosto.

Ha de constar de mil 16 billetes
al precio de 100 pesetas el billete,
divididos en decimos á 10 pesetas
distribuyéndose 800 premios impor-
tantes 1.168.000 pesetas de la ma-
nera siguiente:

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	69.000
780 de 800	624.000
2 id de 6.000 ptas. pa- ra los números ante- rior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id de 3.500 ptas. pa- ra los números ante- rior y posterior al del premio segundo	7.000

800 1.168.000
Mahon 31 de Julio de 1890.—El
Administrador, Pascual J. Hernan-
dez.

Para alquilar

Lo están dos cercados con boyera y cis-
terna, denominados «Las Vermellas» sito
en el camino dels Adzagotars, de este tér-
mino municipal. Informarán en esta im-
prenta.

Al público

Con anuencia del Sr. Delegado de Vi-
gilancia de esta ciudad, y de acuerdo con
lo preceptuado en el art. 17 del vigente
Reglamento para el servicio de los carrua-
jes públicos de 13 de Mayo de 1857, se
hace saber que durante las próximas fies-
tas que han de celebrarse en S. Luis y San
Clemente, el precio que regirá para la
conduccion de viajeros desde los espresa-
dos puntos á Mahon y vice-versa, sera el
de 40 céntimos de peseta por persona.

Chal

Se ha perdido un chal de crespon negro.
La persona que lo entregue en la imprenta
de este periódico además de las gracias
recibirá una gratificacion.

Para vender

Lo está el predio «Binialás» del término
de Mercadal. Para informes dirigirse á
D. Juan Gofalons y Pons, calle del Hor-
no núm 25.

Gran rebaja de precios

En el almacén núm. 37 de la Rampa de
la Abundancia, se espnde el azucar que-
brado 1.ª al precio de 27'50 ptas. el quin-
tal de 41'6 kilos. Pago al contado.

Aviso

Queda terminantemene prohibido tran-
sitar por terreno de la Noria de Orfila que
tiene entrada á la estremidad de la calle
del Campamento y en el camino que con-
duce á la ermita de Ntra. Sra. de Gracia
sin permiso por escrito de su dueño.

Vedados

Lo están bajo la vigilancia de los guar-
das jurados las fincas Carbonell, Estancia
de Carbonell, Huerto de Carbonell, Con-
cepcion, La Roca, Binidunaret, Binimar-
zoch y Santa Maria.

AVISO

Para la confeccion de géneros de punto
se emplearán veinticinco muchachas de
once años en adelante. Se necesitan dos
mujeres y dos muchachos. INFANTA 47.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la
calle de S. Bartolomé núm. 23.

En venta

Lo está una casa situada en esta Ciudad
calle de Gracia número 57.
Informará el Notario D. Francisco Mer-
cadal.

Azúcar

En el almacén de comestibles Rampa de
la Abundancia núm. 4 se vende azúcar
dorado «Habana» á 68 céntimos de peseta
el kilo.

Para vender

Lo está el establecimiento de bebida de
la calle de Sta. Eulalia núm. 23. Se dará
por un precio módico. Verse con el dueño.

TALLER DE CALZADO

DE

BARRANCO Y COLL

40 HANNOVER, 40

Se necesitan operarios que sepan su
obligacion tanto en calzado de señora como
de caballero.

Para vender

Lo están las casas de la calle de la In-
fanta números 135 y 137 y 139. Para in-
formes calle del Comercio núm. 6.

Hojas de servicio
Listas de embarque
Libretas de alquiler
Fes de vida

En la imprenta de «El Bien Público».

BAZAR CANET Y PONS

Tenemos el gusto de participar á este respetable público, que por el último correo re-
cibimos, directamente de Alemania, un grandísimo surtido de

AMERICANAS DE ALPACA

que venderemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.

No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trages de lanilla que vendemos á
ptas. 17'50 uno. Trages de hilo á 12 ptas. uno.

Canet y Pons. 50, Prieto y Cáules 50.

CHOCOLATE OSTEOGÉNO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamen-
te conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo
han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones
científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica
de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos, 7 rea'es.—Exigir en cada paquete la firma
y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁ-
BREGUES—Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

LA CATALANA

COMPAÑÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Unica en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

CHOCOLATES

de la muy acreditada fábrica de D. PEDRO FONT de Reus.

Se halla establecido en esta ciudad, calle NUEVA, núm. 21, confitería
LA MAHONESA de Amado Pons, un depósito exclusivo de los Cho-
colates de tan acreditada fábrica, los que se venden á los precios si-
guientes:

Desde 8 céntimos de peseta la libra de 400 gramos hasta 35 ptas. id. id. y
clases mas elevadas siempre que al consumidor le convenga.

Descuentos ventajosos segun la importancia del pedido.



Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago,
tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa
completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.

Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los
intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anémia, la
extenuacion causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria,
la calentura, el diábetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir
al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en
vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos
concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia
de los ancianos y de los niños, así como tambien de las nodrizas para enriquecer
el caudal de su leche.

Deposito en PARIS, 8, RUE VIVIENNE. y en las principales Farmacias y Droguerías.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.